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1 TRANScRlpclóN rvlnc¡'leroróxlcn RESUMTDA DE LA seslóN oRDtNARIA DE
2 CONCEJO MUNICIPAL OE FECHA 09 OE DICIEMBRE DE 2O2O
3 En la ciudad de Pedro Vicente MaldonaCo, cantón del mismo nombre, provincia de Pichrncha, a
4 los nueve días del mes de diciem¡.iie del año dos mil ve¡nte, siendo las quince horas con diez
5 minutos, se da inicio a le presente Sesión Ordinaria del Legislativo del Gobierno Autónomo
6 Descentral¡zado Municipal del Cantó¡r Peclro Vicente Maldonado, presidida por el lng. Walter
7 Fabrisio Ambuludí Bustarnante, en su calidad de Alcalde; actúa como Secretario General
8 Encargado el Ab. Edison Pablo Caiza Toapanta mediante delegación con MEM-142-ALC.20 de
9 8 de diciembre de 2020

10 El Señor Alcalde: Da Ia bienvenida a los presentes y d¡spone que por Secretaría se de lectura
11 a la convocatoria:
L2 El Secretario General Encargado: Por disposición de la Máxima Autoridad Ejecutiva del
13 Cantón, conforme lo disponen los Arts. 318 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización
14 Territorial Autonomía y Descentralización y los Art. 46 y siguientes de la Ordenanza de
15 Organización y Func¡onamiento del Concejo Munic¡pal de Pedro Vicente Maldonado, me permito
16 convocar a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal, para el día miércoles 09 de diciembre de
17 2020, a partir de las 15h00, en la Sala de Ses¡ones de la Municipalidad, con la finalidad de tratar

el s¡gu¡ente orden del día:
L- Constatación del quórum;
2.- lnstalación de la sesión por parte del Señor Alcalde;
3.- Aprobac¡ón del orden del día;
4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 31, cor':espondiente a Sesión Ordinaria de Concejo
Mun¡cipal, de fecha 02 de diciembre de 2020;

24 5.- Anál¡sis y Aprobación en segundo y definitivo debate del Proyecto de Ordenanza Sustitutiva
25 que Regula el proceso dc tilularizac¡ón de bienes inmuebles vacantes y mostrencos, ubicados
26 en los asentamientos humanos y centros uoblados del cantón Pedro Vicente Maldonado, que se
27 encuentran en posesión de particúlares;
28 6.- Análisis y Aprobación err segundo y rJefinitivo debate del Proyecto de Ordenanza Sustitutiva
29 que regula la Gestión de lcs residuo.., sólidos del cantón Pedro V¡cente Maldonado, asÍ como la

tasa retributiva por este servic¡o;
7.- Análisis y Aprobación en §egundo y definitivo debate del Proyecto de Ordenanza
Presupuestaria correspondiente al Ejercicio Económico 2021 del Gobierno Autónomo
Descentralizado Municipal del Cantón Pedro Vicente Maldonado.
8,- Clausura de la sesión.
El Señor Alcalde: Sigriiente;
El Secretario General Encargado: PRIMER PUNTO. - 1.- Constatación de Quórum.
. Conce.jala Johana Montenegro, oresente;
. Concejal Erly Bastidas Torres, presente;
. Conce.jal Carlos Gaibor Puente, presente;
. Concejal Arsenio Oñate, presente;
. Concejala Mariela Sanmartín, presente;

Alcalde Fabr¡sio Ambuludí, presente;
Se encuentran presentes los cinco Concejales; por tanto contamos con quórum para ¡nstalar la
presente sesión;
El Señor Alcalde: Siguiénte punto del orden del dÍa;
El Secretario General Encargado: SEGUNDO PUNTO.- 2.- lnstalación de /a sesón por parl.e

del Señor Alcalde.
El Señor Alcalde: Señoras, señores Concejales, señores Directores del Gobierno Municipal de
Pedro Vicente Maldonaon cumpl¡endo con lo que establece el Orgánico Funcional y el COOTAD
se ha convocado a esta lesión ordinaria con los puntos que han sido enunciados, siempre
pedirles que en el desarrollo de cada uno de los puntos lo hagamos con altura y respeto que

30
31
32
33
34
35
36
37
38
39
40
4L
42
43
44
45
46
47
48
49
50
51 q



GOBIERNO AUTÓNOMO OESCENTRAL¡ZADO MUNICIPAL
DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO

merecemos todos y apegados a lo que establece la ley, con estas palabras dejo instalada la
presente sesión;
El Secretario General Encargado: TERCER PUN'IO. -3.- Aprobacién delOrden det día.
El Señor Alcalde: Hay un orden del día planteado, si están de acuerdo para tomar votación, si
hay algún punto que desean incrementar que no necesite informe técnico o legal, si no hay
ninguna observación procedemos a tomar votación a! orden del día planteado;
El Secretario General Encargado: Procedemos a tomar votación
. Concejala Johana Montenegro, a favor;
. Concejal Erly Bastidas, a favor,
. Concejal Carlos Gaibor Puente, a favor
. ConcejalArsenio Oñate, a favor; ,.. Concejala Mariela Sanmartín, a favor;

Alcalde Frabisio Ambuludí, a favor,
Se contabilizan seis (6) votos a favor,
RESOLUCIÓN NRO. 112.SG-GADMPVM-2020.. POR UNANIMIDAD. . EL PLENo DEL
óncexo LEGtsLATlvo MUNrcrpAL DEL cANTóN pEDRo vtcENTE MALDoNADo
RESUELVE APROBAR EL ORDEN DEL DIA;
El Secretario General Encargado: CUARTO PUNTO. -.4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro.
31 , correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal, de fecha 02 de diciembre de 2O2O;
E! Señor Alcalde: Está a consideración de Ustedes esta acta, si hay alguna observación para
que la realicen;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Arsenio Oñate: Quien expresando su saludo
manifiesta, en la página número 2 en la línea 50 la palabra "manifieste" carnbiémosle la letra "e"
por "a"; y luego de la palabra "ordenanza" coloquemos una coma (,); en la línea 51 después de
desarrollo sustentable eliminémosle la palabra "e" y coloquemos una coma (,); siguiendo la
misma línea más adelante dice "recategorización" está separado "re" unámosle para que quede
una sola "recategorización"; en la página 3 en la linea 6 eliminemos la palabra "a ellos"; iuego
de sustento colocar la palabra "de"; en la página 4 en la línea 10 después de "veintidós" colocar
una (,); en la línea lS luego de "incluso" colocar una (,) y eliminar la letra "o"; en la página 5 en
la línea 18 después de análisis cambiar el "de" por "en"; y en la línea 19 después de la palabra
"durante" eliminemos la palabra "ojala"; esas son mis observaciones a esta acta, por lo cual
mociono para que se apruebe siempre y cuando tomando en cuenta si hay alguna otra
observación de parte de los demás compañeros Concejales;
El Señor Alcalde: Hay una moción presentada señor Secretario encargado con las
observaciones hechas ¿la moción tiene respaldo?
Se concede e! uso de la palabra a! Concejal Erly Bastidas: Quien exoresando su saludo
manifiesta; tengo unas observaciones, la primera es que en el número de las actas, esta sobre
escrito, entonces hay que corregireso primero; la segunda en la página número 3 en el ítem 19
al final donde dice: "se va a ver" hay que eliminar la palabra "se" para que quede la palabra va
ver, esas son mis dos observaciones al acta,
El Señor Alcalde: Si no hay alguna otra observació¡:, Sec¡etario Encargado tome votación;
El Secretario General Encargado: Procedemos a tomar vt¡:¿ción
. Concejala Johana Montenegro, salvo mi voto;
. Concejal Erly Bastidas, a favor, con las observaciones;
. Concejal Carlos Gaibor Puente, a favor
. ConcejalArsenio Oñate, Proponente a favor;
. Concejala Mariela Sanmartín, salvo mi voto;

Alcalde Frabisio Ambuludí, a favor, con las observaciones;
Se contabilizan cuatro (4) votos a favor y dos (2) votos salvados;
RESOLUCIÓN NRO. II3-SG-GADMPVM.2O2O.. PoR MAYoRIA. . EL PLENo DEL ÓRGANo
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VIcENTE MALDoNADo RESUELVE
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APROBAR EL ACTA NRO. 3I, CORRESPONDIENTE A SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO
MUNICIPAL, DE.FECHA 02 DE DICItsMBBE DE 2O2O;
El Secretario General Encargado: QUINTO PUNTO. -5.- Análisis y Aprobación en segundo y
definitivo debate del Proyecto de Ordenanza Sustitutiva que Regula el proceso de titularización
de bienes ¡nmuebles vaúantes y mostrencos. ubicados en los asentamientos humanos y centros
poblados del cantón Pedrc Vicente Maidonado, que se encuentran en posesión de particulares;
El Señor Alcalde: Hubb una propuesta de este proyecto, el cual fue aprobado ya en su primer
debate, ha sido revisado y hoy está a consideración de ustedes, para su aprobación en segundo
y defin¡tivo debate;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Erly Bastidas: Quien manifiesta; La posibilidad
de este proyecto es que especif¡que soDre el tratamiento especial a las personas que se
encuentran en casos de prioridad, especialmente en los temas de vulnerabilidad, ¿analizo quizá
la comisión este punto o vieron de alguna marrera como ¡nsertarlo?
Se concede el uso de la palabra al Conceial Arsenio Oñate: quien manifiesta; conversamos
sobre el tema y la situación es de que cómo son bienes que están en poses¡ón de alguna manera
de las personas sin títulos de propiedad, entonces no es que con esta ordenanza se quiera
despojar o se quiera dejar de lado a las personas que tiene ese derecho y en este caso s¡ hay
personas que estén en estado de vulnerabilidad y t¡enen el derecho por haber venido haciendo
actividad o posesión §obre estos bienes, con la ordenanza lo que estamos canalizando es la
faci¡idad de que ellos titularicen o saquen las escr¡turas a su nombre para que a ellos sean
propietarios de los bienes entonces no hay ninguna discrimrnación con respecto a las personas
con neces¡dades o capacidades especiales o vulnerables;
EI Concejal Erly Bastidas: quien mar:if¡esta: la idea de poder incluir un punto donde quede
dicho, obviamente ustedes'c quienes esté al frente va a tener el buen corazón de no discriminar,
sin embargo la idea de in,:rementar un punto es para que pueda tener un trato diferenciado y
espec¡al con las personas'
El Señor Alcalde: Hay dice la ley ahi está claro Doctor;
El Procurador Síndico Edison Pablo Calza: el objeto de esta ordenanza es con el fin de
obtener un proceso adecuado y viEente en cuanto a la titularización de bienes, los que han
justificado que ya tienen más de 5 años y que lo han tenido en uso, tenencia y posesión de un
bien inmueble que carece. de un título de dominio, entonces ese el fin o el objeto de esta
ordenanza, el tema de personas vulnerables eso abarcaría otro asunto que seria la aprobación
de una urbanización de interés social sr: enfocarían en otro sentido, pero si es que una persona
con discapacidad justifica que ya avenido pues con más de 5 años en posesión, pues
s¡mplemente se hará acreedor ál título Ce dominio que el GAD Municipal le otorgaría, no es que
se está discriminando o se e§tá haciendo a un lado, para todos es el mismo procedimiento y
también el mismo beneficio que se le da a una persona que no tenga ningún tipo de discapacidad
y no se está vulnerando ningún derecho;
Se concede el uso de la pálabra al Concejal Carlos Gaibor: quien expresando su saludo
manifiesta: Un poquito para tratar de entencer lo que el compañero Erly propone, es que si se
les da un título de propiedad, creo que el tema de lo que se quiere ¡r por el sentrdo de evitar
cobros en estos aspectos señor Alcalde, le voy a Car un ejemplo hace meses hubo un señor que

se murió la esposa, bueno al contrario primero el tuvo un accidente con una moto guaraña se

voló prácticamente su' pie, la impresión de ver la esposa eso a los 15 días se murió ella, quedo
con 5 hijos el señor, entcnces no tenía escrituras sin embargo vinieron acá por tratar de ayudarle
para que él pueda sacar sJ escritura y.po!'que quería hacer un crédito porque el daño era grave

no había quien le ayude en ese momento y aquí le ¡nd¡caron que tenia que pagar por ese derecho

de tierra y los procesos adrn¡ni§iiativos Dero usted sabe que eso conlleva pagos, pero en esos

días el no tenían dinero, entonces:r¡ ese sentido es lo que Erly se refiere y de esos casos hay

muchos, mucho rnás cuando suceda :asos de que exista personas con d¡scapac¡dad especial,

Ila s¡tuación es más graves más preocut,ante, entonces por ahí va creo que el asunto que
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quiere plantear el compañero, entonces ahí quiero no se Doctor s¡ es que se podría, yo creo que
si se puede, porque lo que abunda no hace daño, dentro de lo que cori'esponde al tratamiento y
de lo que está en la ordenanza no va afectar, más bien le va a dar una viabilidad no cierto para
que la persona o las personas que se encuentren en esas situaciones tengan esa facilidad,
porque en el caso de San Juan ese día buscaban ou¡en r-tuiere col:rborar, quien quiere hacer
una rifa para poder sacar los recursos para poder cancelar, entonces yo creo que si es
importante en este caso para estos casos, que obviamente tendrá que sacar a través de
responsabilidad soc¡al hacer una especie de un diagnóstico de toda la familia y si no pueden
mismo pues, se hará un informe y con eso se podrá viab¡lizar el trár¡ite, eso seria un poco mr

argumento, más adelante podríamos haceíuna reforma a la ordenanza pero es viable por ese
lado, eso sería mi intervención;
El Señor Alcalde: Hay que hacer lo que está arregado a la ley, por más que podamos decir que
hay casos especiales habrá alguna otra forma, pero si eso no está en la ley nosotros no
podemos:
El Procurador Síndico Edison Pablo Caiza: Seria el planteamiento de una nueva ordenanza
con casos específicos, sería un proyecto que podrían presentar los Concejales, porque ya hay
tema de exoneración, el financiero, responsabitidad tiene que presentar esos informes para
poder hacer esta ordenanza;
El Señor Alcalde: Esto es para bienes mostrencos, c:iaramente dice aquí;
El Concejal Carlos Gaibor: Pero lo que yo menc¡ono es lo m¡smo, las personas no tienen como
pagar ese derecho de tierras, las personas que vienen acá al Municip¡o que paga derecho de
tierras no cierto y paga igual la solicitud, sacan certifioados de no adeudar, certificados de
gravámenes tanta cosa, todo lo que corresponde al proceso adm¡nistrativo municipal eso es un
gasto para esa persona y si no tiene plata, porque eso se necesita de urgencia, como es el caso
del señor;
El Señor Alcalde: Por eso digo deberíamos hacer una ordenanza aparte donde se pueda
exonerar todos los tramrtes, no solo ese trámite porque son algunos trámites, por ejemplo en
comprar una solicitud, el pagar el derecho de t¡erras el inscribir en el Registro de la Propiedad
son algunos procesos, entonces ahí debería de haber una ordenanza específica para poder
generar este tipo de requisitos que tiene un costo y qre ob',iamente nabrá muchas familias que
pueden estar en estado de vulnerabilidad y dentro de eso la parte económica y que podamos
nosotros regirnos, a que si Ia persona cumple esos requisitos que debería estar en esa
ordenanza de la exoneración podría beneficiarse que sería aparte, yc si estoy de acuerdo con
eso y puede hacer una buena propuesta que lo pueden hacer cualquiera de los concejales y que
eso entraría para que sea tratada y ver tcda la parte legal pará que sea aprobada, eso es
compañeros entonces tomemos votación;
El Secretario General Encargado: Procedemós a tomar votación.
. Concejala Johana Montenegro, a favor;
. Concejal Erly Bastidas, una vez no solventada la sitúación, porque hay diferentes formas

de como aperturar esa viabilidad para que esto se dé y no haberto solventado mi voto es
en contra,

. Concejal Carlos Gaibor, comparto y nc comparto al mismo tiempo el tema que
corresponde a este tipo, sin embargo esto se puede plantearlo en un proyecto, en este
caso es un derecho de cada persona mi voto ser;a a favor,. concejal Arsenio oñate, como ya lo habíamos dicho, en fodo caso tendríamos un poco
el direccionamiento de cada ordenanza o de cada f¡n, en este caso como el fin es dar
título de prop¡edad a los bienes mostrencos en conocimiento, del pago para la legalización
y lo que decía el compañero sindico, seria otro tipo de ordenanza que puede sei aplicada
para beneficio de personas vulnerables, con esto mi voto es a favor, Éroponente;

Í1{on""j.t, 
Mariela Sanmartín, a favor;
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Alcalde Fabr¡s¡o Ambuludí, a favor,
Se contabilizan c¡nco (5) v<.rtos a favor y unc (1) en contra;
RESOLUCIÓN NRO, II4-SG.GADMPVM-2020.. POR MAYORIA. EL PLENO DEL ÓRGANO
LEGISLATIVO MUNIGIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE
APROBAR EN SEGUNDO Y DEFINITIVO DEBATE EL PROYECTO DE ORDENANZA
SUSTITUTIVA QUE REGULA EL PROCESO DE TITULARIZACIÓN DE BIENES INMUEBLES
VACANfES Y MOSTRENCOS, UBICADOS EN LOS ASENTAMIENTOS HUMANOS Y
CENTROS POBLAOOS DEL CANTÓN. PEDRO VICENTE MALDONADO, QUE SE
ENCUENTRAN EN POSESIÓN DE PARTICULARES;
El Secretario General Encargado: SEXTO PUNTO. -6.- Análisis y Aprobación en segundo y
definitivo debate del Proyecto de Ordenanza Sustitutiva que regula la Gestión de los residuos
sól¡dos del cantón Pedro Vicente Maldonado, así como la tasa retributiva por este servicio;
El Señor Alcalde: Así m¡smo está en cons¡derac¡ón de ustedes señores Concejales y Señoras
Concejalas este proyecto de ordenanza, el cuai pues ya fue aprobado en su primer debate fue
social¡zado y obvianiente para la firma del convenio con la empresa eléctrica hacen un
requerimiento en el plar,teamiento para la respectiva en este caso este proyecto que sust¡tuye
la anterior con sus respeutivos cambios que han sido explicados y que entraría en vigencia a
partir del nuevo año, está a cons¡deración de ustedes señores Concejales y señoras Concejales;
Se concede el uso de la palabra al Qoncejal Arsen¡o Oñate: quien manifiesta: Compañeros
concejales y compañeras concejalae el tratamiento de este punto como ya en las sesión anterior
se ha tratado sobre el temi de la recategorización a la que nos hemos sujeto, como parte como
GAD Municipal de acuerdo a los requerimientos y al sistema de cobros de la empresa eléctrica
está dado en categorías en sus diferentes apl¡caciones, hemos hecho la socialización en la
cabecera cantonal y en los recintos muchas de las personas se sintieron complacidos con la
socialización de la ordenanza, por cuanto se les explico el caso de la ordenanza anterior era
sobre el consumo de la energía eléctrica y los rubros no eran fijos, en esta ocasión en el cuadro
están detallados ya son rubros fijos, de acuerdo al t¡po de categoría de servicios domiciliarios o
de agroindustrial, entonces la gente no ha presentado ninguna objeción en contra, sino más bien
quedaron complacidos y que el trabajo que está haciendo como GAD Municipal en función de
buscar un beneficio común para nuestla c¡udadanía, con esto compañeros, mociono para que
se apruebe esta ordenanza en segundo debate; ;

El Señor Alcalde: Gracias señor Concelal hay una propuesta para su aprobación en segundo
y definitivo debate, ¿la moción trene respalCo?, la Concejala Mariela Sanmartin respalda Ia
moción;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Gaibor: quien manifiesta: Gracias
Alcalde, bien este punto ya se lo analizado ra semana anterior, sin embargo la promoc¡ón tanto
que se tiene con la empresa Eléctrica y que solamente había el mecanismo de poder trabajar
con cuatro categorías, razón a eso sé pregun.ó a la Dirección Financiera cual era el valor
recaudado y cuál sería el valor a recaudar para el siguiente año, entonces yo me di la molestia
de hablar con el Director Financiero sobre la recauciación del año anterior casi bordea hacia los

$ 70,000.00 dólares, perrr vo le preguntaba al Director Financiero cual era el valor a recaudarse
para el siguiente año y me dijo que sah.ía el Genesis, entonces preguntaba cuáles son los
usuarios Alcalde, porque eso deberíamos saber cuántos usuarios son los que están ub¡cando
en esta tasa, tampoco me indicaron, es así que luego hable con la lngeniera Génesis y ella me
ha dado los valores que realmente;i preocupan Alcalde y compañeros Conce.iales, si bien es
cierto se tiene un convenio cón e¡ que se está trabajando y se está pagando el servicio que
estaría implementado cual es el porceniaje que están cobrando por este servicio, de aquí vendrá
para el Director Financie:'o pero hay unas recaudaciones que me indicaba Génesis en

documentos, que dice que en junio se recaudó $ 373.00 dólares, mazo se recaudÓ $ 11,259.00
dólares, en abril $ 5,657.0q dÓlares, mayo $ 10,215.00 dólares, ósea en ningún mes
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entonces esto si es un poco preocupante porque el Municipio está invirtiendo $ 250,000.00
dólares que tiene actualmente de todo este proceso, luego de eso cornpañeros Concejales yo
había dicho en la sesión que la Empresa Eléctrica plantea un formato de i:omo cobran la energia
a cada uno de sus usuarios bajo, medio y alto, esta caiegorizado de esa manera así que he
hablado con los técn¡cos de la Empresa Eléctrica Quito y ellos nos dicen que t¡enen una base
de información, el tema es entonces trabajar con esa información, pero el tiempo ya no va a
permitir el asunto es que ellos tienen por ejemplo gastos de consumo de kilovatios, hay quienes
consumen de 1lOa 250, de 250 a 300, 300 a 600 de 700 a 1000 y der 1000 a 1500 el costo va
de los 1500 volteos a $ 0.08 ctvs. hasta 50, pasado ics 50 es decir 51 k¡lovat¡os podria ser 0,09
ctvos, $ 0.80 ctvos se mantiene ese rango, ellos dicen que e, podernos establecer porque igual
ellos tienen categorizado y donde está el problema o:a desventa;a, en la gran cantidad de
usuarios quienes van a tener que pagar más, en ese caso seria los como ya lo mencionaron que
son ferreterías y almacenes, entonces me quedo a envlar una inform:.1¡ón y iastimosamente se
les fue el sistema no se nos pudo enviar para contabilizar cuantos usuarios hay comerciales,
industriales, entonces si hay como, compañero Arsenio más bien hay que buscar todos los
mecanismos sentarse con los técnicos, Comisión tanto como el Director Financiero y poder
llegar a un análisis sobre esta situación, yo nc comparto que las tiendas de los barrios tendrían
que pagar igual que el Home Center Jaramillo, que un taller mecánico, porque son las que han
hecho más cantidad de desechos sól¡dos, por lo tatto los que más tienen más paguen y los que
menos tienen menos paguen, en ese sentido no sé si pueda mocionar Alcalde, no creo que haya
tiempo para que los técnicos puedan rectificar el cobro de esta tasa residuos sólidos, para que
ese beneficio y de esa manera el Municrpio no esté perdiendo en este caso da un 20Yo a 25 o/o,

de alguna manera buscar cómo recuperar esto, una la otra, si es que están cobrando el servicio
mensualmente nos representa un alto costo al Gobierno Municipal en este tiempo de cr¡sis
alcanza todavía a viabilizar y a través de la EPMAPA se pueda cobrar esta tasa, esa es la única
manera ya que estamos viviendo una crisis económica a nacional, son opiniones sin embargo
eso es lo que hemos un poco logrado hacer, hasta ahi mi comentario muchas gracias;
El Señor Alcalde: Este tema la Comisión lo debatió con los técnicos de ia empresa y todo esto
revisaron para poder tomar la alternat¡va de poder aplicar lo que la empresa nos está
proponiendo, la recaudación con la empresa ha sido bastante eficiente, no sé por qué dice que
los técnicos d¡cen que no saben la cantidad de usuarios, eso es lo pr¡mero que se tiene, entonces
la base técnica, la cantidad que se recauda, si aigún rnes ha bajado es porque no se ha
recaudado porque obviamente la empresa eléctrica no cobro, pero eso ya se ha ido recaudando
después pero si hay una tabla que debe tener el financiero del año pusado, de este año cuanto
estamos recaudado mensualmente, econom¡sta para qUe les explique eso;
El Director Financiero Eco. Edwin Tubay: quien expresando su saludo manifiesta: el valor de
la recaudación representa ingresos, para el 2020 h¡¡sta' el 2Q21 en el 2017 recaudamos $
140,169.99 dólares en el 2018 136,613.42 dólares, en el 2019 $ 169,938.33 dótares, en el 2020
hasta la fecha con corte al mes de octubre $ 131,967.34 dóláres siempre estamos a punto de
cumplir la meta para el 2020 y para el 2021 se estima una meta de $ 221,ooo.oo dólares, yo
estuve al tanto con este tema hasta el año antsrior, con la empresa Eléctrica venimos desde el
año 2017 ahí trabajamos con un catastro de 5,522 personas que en esa pa!.te hicimos un cálculo
de Dirección Financiera de ahí en adelante en el año 20'19 h¡c¡mos otra reforma donde esa
reforma plateaban categorías ahí nos reunimos el Síndico y la compañera técnica del lng. Ruiz,
la escuchamos a la ingeniera de la empresa eléctrica que planteaba así, después vimos la
posibilidad de ahí que hay personas que pueden pagar más y se categorice, eñviamos como
dosof¡ciosel uno es el oficio 143y 142a|23 yal 20 de diciembre dirigido fior el Alcalde, hac¡endo
conocer que la ordenanza ya está, aprobada para quo la empresa eléctrica empiece a aplicarla
y enviamos toda la documentación sin embargo en el mes de enero o febrero nos man¡f¡estan
que este año no pueden aplicarla, ustedes trabajaron en algo que no pueden apl¡car ,entoncesnos dijeron a nosotros cobren, en ese caso teníamos que hácer nosotios la recáudación, hacer,w
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un estud¡o porque para poder cobrar nosotros, no lo podemos hacer de la noche a la mañana,
les explique ahora estamos con tema del Banco del Pichincha que ya habíamos tenido antes, el
compañero German aun no nos puede hacer en este caso el sistema intermedio, imagínese
hacer otro sistema para la recaudacién de la tasa de recaudación para la recolección de la
basura que es bastante amplia y ahí podríamos tener un problema fuerte con la contraloría
porque estaríamos dejando de recaudar que es peor todavía que aplicar en este caso a la
ordenanza que está vigente, entonces la erlpresa no recaudo con la ordenanza anterior, y hasta
la fecha tenemos $ 131,967.34 dólares que esisim¡lar a la de diciembre del2O2O y del valor de
trec¡entos y algo en este casó la compañera srbe que yo hice un documento que ha enviado a
la compañera de ambiente quien está a ca(io de trámite para que la Empresa Eléctrica le
explique, porque razón porque se recaudó ese vaigr de $ 14,000.00 o de 10,000.00 a 300,00,
se resolvió a tiempo par¿ eri¡tir el proceso, entonces esas seria mi explicación del caso y hasta
la fecha de la categorizacién que estamcs planteando ahora es la misma que tenemos porque
es la que vamos a registrar en el sistema, entonces como vamos a recaudar más si en los
impuestos prediales y contribuciones estamos a full, entonces ese es mi punto de vista;
lngeniera Génesis Gut¡érrez: Para áportar nada más que en la actualidad estamos con una
cantidad de usuarios de 6 200 acá er:.:Pedro Vicente Maldonado, mensuales varÍan mes a mes,
porque a veces se incrementan al núrhero dc medidores, entonces eso va variando mes a mes;
El Concejal Carlos Gaibor: Eso significa gue va ingresando un medidor nuevo va pagando la
tasa de la basura;
lngeniera Génesis Gutiérrez: Va saliendo o va entrando;
El Señor Alcalde: Si varÍan porque a veces hay sol¡citud de medidores o a veces también hay
retiros, no va hacer exacto pero más o menos la cantidad que se recaudado ya nos dio a conocer
el Financiero eso se transfiere me§ a mes, la empresa nos transfiere mes a mes al Municipio;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Arsen¡o Oñate: quien manifiesta: un poco para
aclarar esto, las recomendaciones son buenas, la ingeniera Génesis ha estado reuniéndose con
los técnicos y le han enviadolas indicaciones correspondientes, lo que si hay que estar claro es
que no es por usuario o por persona, es pci medidor dice ahí, habrán aquí casas que estén de
arriendo y tienen cuatro medidores o cinco medidores, cobra por medidor de acuerdo al tipo de
servicio sea comercial, industrial, o si una persona puede tener 5 medidores tiene que pagar
por cada medidor el usuario, en la ordenanza anterior era el mismo sistema a diferencia que de
acuerdo al consumo que tenía en cada medidcr se daba el valor de la recaudación;
El señor Alcalde: Hay una moción presentada, la moción tiene respaldo, señor secretario
encargado por favor tomem'os votación:
El Secretario General Encárgado: Procedemos a tomar votac¡ón.
. Concejala Johana Montenegro, a favor;
. Concejal Erly Bast:ias, a favor,
. concejal carlos Gaibor Puente, co¡ las recomendac¡ones que expuesto, realmente yo no

estoy de acuerdo dé aplicar y considero que se puede hacerlo, como el tiempo no da
tocaría plantear esto más adeiante, para que exista honestidad e ¡gualdad en esta
contribución de est¿ tasa, por ¡u tanto mi voto es en contra;. Concejal Arsenio Oñate, Proponente. a favor;

. Concejala Mariela Sanmartín, a favor;
Alcalde Fab¡'isio Ambuludí, a fa,ror,

45 Se contabilizan cinco (5) vctos a favor y uno (1) en contra,46 RESOLUCION NRO. 115.SG-GADMPVM-2020.. POR MAYORIA. EL PLENO DEL ÓRGANO47 LEGISLATIVO MUNICIPAI- DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE48 APROBAR EN SEGUNDO Y DEFINITIVO DEBATE EL PROYECTO DE ORDENANZA49 SUSTITUTIVA QUE REGUI-A LA GESTIÓN DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS OCL CEÑréÑ50 PEDRO VICENTE MALDONADO, ASi COMO LATASA RETRIBUTIVA POR ESTE SERVICIO;51 El Señor Alcalde: Sigu¡ente punto del orden del día; 
al\
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1 EI Secretario General Encargado: SEPTIMO PUNTO. 7.: Análisis y Aprobación en segundo y
2 definitivo debate del Proyecto de Ordenanza Presupuéstaria .correspondiente al Ejercicio
3 Económico 2021 del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Pedro Vicente
+ Maldonado;
5 Señor Alcatde: Está a consideración de ustedes señoras y señores Concejales este proyecto
6 de ordenanza presupuestaria, obviamente ya se había aprobado en su primer debate han
7 cumplido con todos los procesos que exige la iey, como es participación ciudadana, también con
s el Consejo de Planificación y obviamente ha sido aprobado en su pritner debate, ahora está
9 planteado para que se haga la aprobación eñ su segundo y definitivc deoate, el cual está en

10 consideración de ustedes señoras y señores Concelales;
11 Se concede el uso de la palabra al Concejal Arsenio Oñate: quien manifiesta: En este punto
t2 del análisis y aprobación de este proyecto de ordenan:a presupuestaria correspondiente al

13 ejercicio económico 2021, se ha puesto este ante¡troyecto en consideración de los
1,4 departamentos, en este punto quisiera yo mocionar que r:or pediio de Dirección de Obras
i"5 Públicas está pendiente la ejecución del proyecto del sisiema de, agua potable para el Recinto
16 Salcedo Lindo, con el proyección de llegar con el servicio también al lRecinto el Triunfo, toda vez
t7 que este proyecto ya cuenta con los estudios pertinentes, el presupuesto correspondiente, y
18 para hacer esta obra tiene un costo de $ 338,759.39 es un valor actual¿ado por el departamento
19 de Territorialidad a este año 2020, tener¡os para este prgyeóto convenio con el Consejo
zO Provincial de Pichincha, en febrero de\2020, donde el Consejo Prqvinciál nos daría un aporte
2L de $ 82057.34 dólares que son fondos no reenibolsables y,que el resto que corresponde a los $
zz 256,702.05 dólares sería el aporte del GAD Municipal de Pedro Vicente Maldonado, en todo
23 caso se surgiere que se considere esto porque al ejecutar este proyecto estaríamos dotando del
24 servicio vital a los compañeros de los dos recintcs, y como todo tendríamos la responsabilidad
2s y la necesidad de que se hacen obras mejore nuestra calidad de vida, como GAD Municipal
26 tenemos la potestad y la opción de apoyar a que esie proyegto vaya ejecutándose, para el efecto
27 prácticamente los proyectos de las partidas presupuestarias ya analizamos en primer debate,
2g no hay mayores cambios, en todo caso del economista Edwin Tubay nos puede hacer una
29 explicación de que rubros se han tomado para justificar estos $ 256,712.05 dólares que
30 corresponde al GAD Municipal para este Proyecto de agua potable para estos dos recintos, con
31 estos compañeros que nos dé una explicación y mociono para que esta ordenanza sea aprobada
32 en este segundo debate
33 Señor Alcalde: Gracias señor ConcejalArsenio Oñate hay una moción presentada, ¿la moción
34 tiene respaldo? Concejala Johana Montenegro respalda la moción, por favor señor Director
35 Financiero para que nos explique del pedido que nos ha hecho el cgmpañero Concejal en su
36 propuesta y nos explique dentro del POA de Obras Publicas cuales sbn o de que se toma para
37 este proyecto;
38 EI Director Financiero Eco. Edwin Tubay: De acue¡do al'tema;'et co:npañero Oñate se analizó
39 el tema de incluir la obra del sistema de agua potable de!'rec'into Salcedo Lindo, porque hay un
40 aporte del GAD Provincial de cuanto es el aporte de $ 82.057,34 dólares y el aporte del Municipio
41. seria $ 256,702.05 dólares con un total de $ 338,759.39 dólares, ante la propuesta realizada por
42 la Dirección Obras Públicas se analiza en el siguiente cuadro'donde cü expone de donde se va
43 a sacar las disminuciones, hay dos columnas una que dice suplenientos y otra que dice
44 traspasos, vamos analizar primero la de traspasos, hay un:valor de $ 22,057.26 dólares que
45 significa que se va a quedar en cero la partida de coordinación institucional, eso significa que
46 hay va haber reducción de personal, igual el analista de despacho de Alcaldía $ 14.219,54
47 también se queda en cero y eso serviría para hacer la obra, seguimos reduciendo;
48 Se concede el uso de la palabra al Concejal Erly Bastidas: quien manifiesta; a que se refiere
49 al analista de Alcaldía y el coordinador institucional;
50 El Director Financiero: Si ya no se va a contratar.para el siguiente año, se queda en cero esas
51 partidas, de las partidas que estaban vacantes, hay van dos, la tercera seria $ 50,000.00 dólares
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que son expropiaciones regordemos que los $ 50,000.00 dólares y que quedaron $ 150,000.00
dólares, ahora va a quedar en lo mismo que estaba antes $ 100.000,00, la siguiente es la
construcc¡ón del asfalto, lo vamos a dejar en 23,425.25 y quedaría en 250,205.17,|a siguientes
es construcc¡ón de bordillos estaba en $ 287,000.00 y se disminuiria a 137.000,00 s¡guiente es
reparación, recapeo del tránsito vehicular y el techado del recinto Paraíso Escondido bajo se le
resta los $ 20,000.00, la siguiente ahí viene en este caso los implementos, ¿para qué va a serv¡r
todas estas discusiones? el primero eventos sociales y culturales, sesión solemne, natalicio de
Pedro Vicente Maldonado aumenta $ 10,C00.00 dólares ya que la partida estaba en cero y
pueden inclu¡r cualquier evento en el trascurso de todo el año, y el otro valor por $ 256.702,05
dólares que corresponde a la contraparte del Municipio para la obra que ya se mencionó
anteriormente, hasta ahi,el tema de traspasos, más a bajo esta el valor es $ 82,057.34 que en
este caso es un suplemeñlo tanto en los ¡ngresos.aomo en los gastos, porque ese valor ingresa
a la Municipalidad, ese valor sumaría rl total del presupuesto que analizamos está en g
6'347,014,98 dólares, más los $83.057,34 el presupuesto total para el 2021 quedaria de la
siguiente manera 6'429,072.32 dólares;
Señor Alcalde: Gracias 3eñor F¡nanc¡ero, esa sería la explicación clara obviamente hay la
moción presentada la moción tiene ya respaldo, no sé si tiene alguna pregunta o si no para tomar
votación a la moción;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Gaibor: quien manifiesta: Preguntarle al
Director Financiero, ¿el presupuesto está considerado con el acuerdo ministerial del 2018 o del
ultimo?;
El Director Financiero Eco. Edwin Tubay: El del 2018 está considerado, porque del últ¡mo que
se dio y está publicado el día viernes ya se derogo incluso ya remitieron ese documento en pdf
a todos los mun¡cipios, de ahí dijeron que van a dejar con el presupuesto del 2018, pero que las
asignaciones van a ir desembolsando a medida que va mejorando la economía del paÍs;
El Concejal Carlos Gaibor; Yo le pregÚnto eso porque estaba planteado el presupuesto con el
acuerdo ministerial que entoñces esta derogado, porque realmente con los recursos estamos
con los 2.058,000.00 dólares, no se ahora cuál es la asignación que vamos a tener según el
acuerdo ministerial que está vigeñte; '

El Director F¡nanciero Eco. Edwin Tubay: se mantiene con el acuerdo del 2018, $
2'747 ,421.06;
El Concejal Carlos Gaibor; Yo pregunto rcdo esto porque en el cuadro de ingresos no refleja
ese valor si no otro bueno eso por un lado, lo que a mi me preocupo también Alcalde y

compañeros Concejales por ejeniplo en el tema cuentas por cobrar, en vez de bajar y peor con
el tiempo que estamos ahora, señor Financiero no sé si algún día vamos a terminar de cobrar o
no se va a cobrar porque eso se está pagando, para que sigan el proceso de coactivas
Señor Alcalde: Ahí está ia asignación dei estado que nos debe más de un millón de dólares, es
un millón doscientos;
El O¡rector F¡nanciero Eco. Edwin Tubay: y con respecto con el presupuesto se lo sigue
haciendo con el tema del 2020 a lo relacionad o del 2021 más adelante se modifica una
asignación que se va a la misha partida, o en tal caso se separa ya lo que son gastos corrientes
son el 30% y en el caso cie inversiones el 7Oo/o 824,604.48 más 1'922,817.12 sumaria el total
del valor a recaudar por eso no le cuadra, porque está distribuido, tanto de la partida del 30% y
70% sumando los <.los el valor debe Seí exacto;
El Concejal Carlos Gaibor; Claro porque usted tiene desglosado cuales son $ 140,030.00 es
de hecho ¡ncluido lo que nos debe el estado, luego de esto pues revisando ya el presupuesto y
lo que plantea poder llevar a cabo el presupuesto para el ejercicio 2021, he revisado en el tema
de obras públicas, Concejales se está prcponiendo adoquinar algunos recintos, hay una
priorización del agua, donde ellos solicitan de que los recursos públicos no sabemos qué va a
pasar el próximo año, nos vamos a enfocar más en los servicios básicos que nos han pedido,

entonces yo creo que en vez del ádoquinar.lo se debería de contar con lo básico, que en estt,
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caso es el alcantarillado. agua, en estos tiempos necesitan ser reemplazados y tomando en
cuenta de que se ha hecho un análisis de los servicios públicos , porque hay altos grados y son
datos que va a bajar, yo si recomendaría que cuaildo que en vez de adoquinado pase a la
Comisión para que la Com¡s¡ón acoja, porque necesltamos trabajar con el tema de mejorar el

sistema de agua ya que son tratables en su mayoría, como Concejo Municipal de acuerdo a lo
establecido en el COOTAD t¡ene que prestar los servicios públicos,.hago este pedido para que
se pueda recortar los recursos y estos se pueda dest¡nar a los sistemas de servicio público y
con eso cuidamos la salud de cada uno de los ciudadanos del Cantón, eso sería por un lado
señor Alcalde, por otra parte señor Alcalde hay una preocupación o más bien un pedido en vista
que ya se termina el año los trabajadores, los empleados están bien preocupados con el tema
del décimo, así que señor Alcalde dar un poco de prioriCad ya que unos están con deudas, con
préstamos, que se yo en la familia, el fin de año y todo lo demás, le picio señor Alcalde que se
pueda cumplir con estos derechos que le correspc.rnden a,lgs funcionarios públicos, y por otra
parte también decir al Concejo sobre el tema de las remuneraciones, háy un pedido de todos los

trabajadores que llevan años que no se les alza los sueldos, ya que el otro año va a haber recorte
de súeltos, tocaría ver eso ya que ellos dependen de sus-ingresos, entonces veo si hay la

11
12
13
t4
15
1b
L7 posib¡lidad de que se les pueda pagar a los empleados y trabajadores que ganan menos de 700
18 dólares para que puedan compensar un poco, el conrpañerr Mauricio que está pasando por una
19 situación grave, encima con juicio de alimentos, entonces yo si dejo planteado esto o mociono
20 para que se pueda acoger y dar prioridad para que los trgbajadores y servidores y tengan
2L derecho a ese incremento del sueldo y con ellos se pr¡edan sustentar con este sueldo, porque

22 no sabemos hasta cuándo vamos a lievar esta situacion y de esa.forr:,a poder cumplir con algo
23 y por todo este tiempo creo que se merecen también, plantéo al Cc\rlceio Municipal y a los

24 señores Concejales hasta ahí seria mi intervención;
25 Señor Alcalde: Hay una moción que ya tiene ,espaldo, ¿no sé si ustéd está moc¡onado otra
26 moción? Usted habla de recortes y todo eso para hacer atgo de lo qÚe ya hemos analizados
27 también nosotros, sobre el tema de los sueldos hay que ver de dónde sacar los recursos el

zB estado nos está pidiendo que hagamos recortes Ce personal más bien, entonces a la gente hay
29 que explicarles eso, no podemos decir si yo planteo o que se suba el sueldo, hay que ver de
30 dónde, ahora nos exigen que recortemos un 10% del personal más bien, nosotros no es que
31 tenemos exceso de personal sino más bien nos falta personal, pero bueno de todas maneras al
32 personal no se le ha fallado en los sueldos están puniuales, no sé porque están diciendo sobre
33 los décimos si todavía la ley nos da hasta el 15 creo que es, o hasta antes de navidad entonces
34 no sé qué personal estará dic¡endo eso, porque aquí se les está pagando, al menos yo les he
35 dado preferencia a los trabajadores se les está pagandc puntual y eso si hemos dado prioridad
35 para que ellos tengan sus sueldos lo más puntual posiblé, con esto tomemos votación porfavor
37 señor secretario encargado, por favor;
38 EI Secretario General Encargado: Procedemos a toma: votación.
39 .Concejala Johana lvlontenegro, a favor;
40 Concejal Erly Bastidas, yo solo quiero hacer un poco de memoria de lo que sucedió sobre
4l los presupuestos de los años anteriores, habíamoc sugerido sobre el tema de la prioridad
42 de la obra que significa dignidad de vida par: las personas que responde a los servicios
43 básicos, como alcantarillados, en la semana antc,:rr dijercñ si estaban incluidos los
44 estudios y la adquisición de materiales para los sistemas de alcantarillados que se ha
45 priorizado, como Concejo y como Gobierno Municipal sómos como especies de padres
46 que debemos saber cuáles son las obras de dignidad, a veces piden canchas y es cierto
47 no es nuestra culpa que pidan, pero s¡ depende de nosotros sens¡bilizar para que antes
48 de tener una cancha, se tenga un buen sistema de agua, acceso a la salud etc. y veo que
49 se van arrastrando obras cada vez, se está fugando aguas servidas en Riveras del Río50 Caoni, y son unas de las obras más ilecesarias, porque estamos contaminando las51 fuentes, no se las ha priorizado no veo en los planes de trabajo nombres que digan aquí
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vamos hacer y a través que se pueda ev¡denciar y a solucionar, aplaudo la obra de
Salcedo Lindo porque eso es donde debemos ir apuntando, por lo tanto que quede bien
claro que por estas situac¡ones y pido que en los siguientes ejercicios de años venideros
se prioricen estás obras, si sal¡mos cumpliendo con estos servicios básicos debemos
darnos por sat¡sfechos haber cumplido, entonces con ese análisis y al ver que no se ha
garantizado, mi voto es en contra,

. Concejal Carlos Gaibor, amparado en la Constitución 214 y 264 del literal 4) ex¡ste
también dentro de lo que establece el Código de Admin¡stración Publica, que establece
clarito sobre el agua potable y alcantarillado, considerando que estamos en una pandemia
hay un pedido de la AME gue lo han hecho, los de la salud tamb¡én, los Gobierno
Municipales deberíamos de dar más prioridad a lo que ya hemos mencionado, entonces
hemos hecho los análisis necesarios estamos como Concejo Mun¡c¡pal para plantear, y
cada uno tiene su postura, su decisión, nosotros siempre estaremos en defensa de los
derechos de la comunidad y ped¡r como Gobierno Municipal con el personal técnico
preparado, capacitado, está para hacer notar cuales son las necesidades prioritarias que
van a permitir mejorar sus cond¡ciones, sus derechos y eso garantizar también como
Gobierno Municipal un b¡enestar para todos y al no cumpl¡rse esto m¡ voto es en contra;

. Concejal Arsenio Oñate, Proponente, a favor,

. Concejala Mariela Sanmartín, a favor;
Alcalde Frabisio Ambuludi, a favor,

Se contabilizan cuatro (4) votos a favor y dos (2) en contra;
RESOLUCóN NRO. iT6.SG.GADi'PÚM.2020.- POR MAYORIA. EL PLENO DEL ÓRGANO
LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO RESUELVE
APROBAR EN SEGUNDO Y DEFINITIVO DEBATE EL PROYECTO DE ORDENANZA
PRESUPUESTARIA CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO ECONÓMGO 2O2T DEL
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO i'UNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE
iIALDONADO;
El Secretar¡o General Encargado: OCTAVO PUNTO. 8" Clausura de la sesión;
Señor Alcalde: Agradecerles por su participación señoras y señores Concejales, obviamente
siempre vamos a tomar decis¡ones que van en beneficio del desarrollo de cada uno de los

Pedrovicent¡nos, queda

i
lng. Watter Fabrisio Ambuludí Bustamante. ...,'
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